
Stadtvertretung Sassnitz                            Sassnitz, 09.11.2020 

 
Ergebnisniederschrift der gemeinsamen außerplanmäßigen Sitzung des Ausschusses für Ordnung, 

Sicherheit Verkehr und Umwelt (OA) und des Ausschusses für Bau, Planung und städtebauliche 
Sanierungsvorhaben (BSA) am 04.11.2020 

 
Ort:   Ratssaal des Rathauses, Hauptstraße 33 
 

Beginn:    17:00 Uhr 
 

Anwesend für den OA: Frau Buettler, Herr Slowy, Herr Thormann, Herr Hußmann, Frau Lüdke, Frau 
Maaß, Herr Neels, Herr Schröers, Frau Thiel, Herr Thomas, Herr Böttcher 

 

Anwesend für den BSA: Herr Slowy, Herr Böttcher, Herr Buettler (für Herrn Przedpelski), Herr Bahr, Herr 
Behrens, Herr Grunau, Herr Schult, Herr Schröers, Herr Hußmann, Herr Tetzlaff, 
Herr Erb 

 

Verwaltung: Herr Kracht (Bürgermeister), Frau Thiele (komm. Leiterin Ordnungsamt), Frau 
Klemens (Leiterin Bauverwaltung), Herr Stoltz (SB Bauverwaltung), Herr Kräusche 
(Leiter Wirtschaftsförderung), Frau Partecke (Schriftführung) 

 

Gäste: Herr Dipl.-Ing. Steffen Sagert, Geschäftsführer des Planungsbüros „Ingenieurbüro 
Küchler GmbH“ 
Frau Dipl.-Ing. Gabriele Aurich, Projektingenieurin des Planungsbüros 
„Ingenieurbüro Küchler GmbH“, beide zu dem TOP 5 

 

Weitere:  Einwohnerin der Stadt Sassnitz 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1 
Eröffnung der Sitzung, Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung, Anwesenheit und 
Beschlussfähigkeit  
 
Frau Buettler und Herr Slowy begrüßen die Mitglieder des Ordnungsausschusses und des Bauausschusses 
sowie die Zuschauerin und die Verwaltung zur Sitzung.  
Frau Buettler übernimmt zunächst die Leitung der Sitzung und stellt fest, dass die Ladung ordnungsgemäß 
erfolgt ist und erklärt die Beschlussfähigkeit in vollständiger Anwesenheit der Mitglieder beider 
Fachausschüsse für gegeben. 
 
TOP 2 
Einwohnerfragestunde  
 
Es werden keine Anfragen gestellt. 
 
TOP 3 
Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung/Festsetzen der Tagesordnung 
 
Es besteht kein Änderungsbedarf. Auf Nachfrage bestätigen die Mitglieder beider Fachausschüsse 
einstimmig die Tagesordnung. 
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TOP 4 
Billigung der Ergebnisniederschriften 
 
Nach dem Hinweis von Frau Thiel, lässt Frau Buettler über die Billigung der Ergebnisniederschrift der 
Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit, Verkehr und Umwelt vom 19.08.2020 abstimmen. 
 
Billigung der Niederschrift:   11 dafür (einstimmig) 
 
TOP 5 
Mitteilungen der jeweiligen Fachausschussvorsitzenden 
 
Die Vorsitzenden der Fachausschüsse haben für diese Sitzung keine Mitteilungen. 
 
TOP 6 
Mitteilungen der Verwaltung  
 
Die Verwaltung hat für diese Sitzung keine Mitteilungen. 
 
TOP 7 
Anfragen der Ausschussmitglieder 
  
Es werden keine Anfragen seitens der Ausschussmitglieder gestellt. 
 
TOP 8 
Beschlussvorlage Nr. 46-05/20 STV Grundsatzbeschluss zur Ausführung des barrierefreien Ausbaus der 
Bushaltestellen in Sassnitz 
 
Gäste: Herr Sagert, Frau Aurich, beide Planungsbüro „Ingenieurbüro Küchler GmbH“ 
 
Frau Buettler übergibt die Leitung der Sitzung an den Vorsitzenden des Ausschusses für Bau, Planung und 
städtebauliche Sanierungsvorhaben, Herrn Slowy. 
 
Herr Sagert stellt sodann die eingearbeiteten Änderungswünsche in das Konzept zum barrierefreien 
Ausbau der Bushaltestellen in Sassnitz vor. Hierbei wurden insbesondere der Erhalt der vorhandenen 
Bustaschen, die Wegeführung (querende Radwege etc.) sowie das Prüfen zweier weiterer Bushaltestellen 
im Bereich des Ärztehauses in der Hauptstraße berücksichtigt. 
 
Neben Interventionen, die Umsetzung rechtlicher Vorgaben betreffend, wird vorgeschlagen, die Namen 
der einzelnen Bushaltestellen in angemessener Größe anzubringen. Diese Anregung gibt die Verwaltung 
an die zuständige VVR (Verkehrsgesellschaft Vorpommern-Rügen) weiter. 
Außerdem wird die schlechte Ausstattung (kein Fußweg, keine Beleuchtung, Rückstau aufgrund fehlender 
Bustaschen) für die Bushaltestelle in Dubnitz bemängelt. 
 
In einer längeren Diskussion, in der sich einige Mitglieder gleichermaßen wohlwollend zu der 
vorliegenden Beschlussvorlage äußern, wird unter anderem seitens eines Ausschussmitgliedes erklärt, wie 
Bushaltestellen in anderen Bundesländern gestaltet sind. Es ginge um eine Identifizierung durch die 
äußere Gestaltung der Haltestellen mit der Region, in der wir leben. Daher würde das Konzept in Gänze 
abgelehnt. 
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Auf die Frage nach der zeitlichen Schiene für einen Fördermittelantrag erklärt Herr Kräusche, dass das 
Programm bereits läuft und bis Ende des Jahres 2022 umgesetzt sein soll. Die Menge der Haltestellen, die 
barrierefrei hergerichtet werden müssen, lässt eine weitere Verzögerung kaum zu. Es sollte hier zwischen 
der schnellstmöglichen Beantragung von Fördermittel (=Grundsatzbeschluss) und der 
Ausführungsplanung (=gestalterische Elemente) unterschieden werden. Vor der Ausführungsplanung 
muss zwingend die Finanzierung gesichert sein. 
 
Nach einer kurzen (Lüftungs-)Pause und einem weiteren Meinungsaustausch schlägt Frau Klemens das 
weitere Vorgehen wie folgt vor:  
Der in der Beschlussvorlage unter „B-Lösung“ aufgeführte Rahmen ist für eine Kostenermittlung, die der 
Fördermittelbeantragung dient, zwingend erforderlich. Die Bushaltestellen am Ärztehaus sind weiterhin in 
der Prüfung/Planung. Die Haltestelle Höhe Dubnitz soll nicht nur in Richtung Binz, sondern auch in der 
Gegenrichtung nochmals geprüft werden. Frau Klemens bittet die anwesenden Fachausschussmitglieder 
jedoch, eine Abstimmung hinsichtlich der Haltestellenwand (ganz aus Sicherheitsglas oder oberer Teil aus 
Sicherheitsglas, unterer aus Lochblech) und des Materials der Abfallbehälter durchzuführen, da dies 
entscheidend für die Kosten ist. Die Beschlussvorlage würde zum Hauptausschuss und zur Stadtvertretung 
entsprechend geändert. 
 
Herr Schröers stellt den Geschäftsordnungsantrag auf Ende der Debatte. Mit 1 Gegenstimme wird dieser 
Antrag angenommen. 
 
Abstimmung über Änderungsvorschläge: 
 
     Ordnungsausschuss   Bauausschuss 
 
Metallabfalleimer    7 dafür     7 dafür 
 
Plastikabfalleimer   2 dafür      3 dafür 
 
Rückwand Glas & Blech   7 dafür      9 dafür 
 
Rückwand nur Glas   1 dafür     1 dafür  
 
 
 
Abstimmung über die geänderte BV: 5 dafür/6 dagegen/   4 dafür / 6 dagegen/ 
     0 Enthaltungen    1 Enthaltung 

 
 
Frau Buettler und Herr Slowy beenden um 18:30 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
          
 
          
S. Buettler    gez. G. Slowy   gez. K. Partecke 
Vorsitzende OA    Vorsitzender BSA   Schriftführung 
 



Stadt Sassnitz
Ausschuss für Bau, Planung und
städtebauliche Sanierungsvorhaben

Sassnitz, 10. MAtz2O27

Ergebnisniederschrift der Sitzung des Ausschusses für Bau, Planung und städtehauliche
Sanierungsvorhaben am 26. Januar 2021

OIi Ratssaal des Ralhauses, Hauptstraße 33

Beqinn: L7110 Uhr Ende: 20:42 Uhr

Anwesenheit: Herr Slowy, Herr Böttcher, Herr Przedpelski, Herr Bahr, Herr Hußmann, Herr Schult, Herr
Schröers, Herr Grunau, Herr Behrens, Herr Tetzlaff (ab 17:L5 Uhr), Herr Erb

Entschuldiot: ./.

Verwaltung: Frau Schmeling (SB Bauverwaltung/Hochbau), Herr Stoltz (SB Bauverwaltung/Tiefbau), Herr
Wahl (SB BauveMaltung/Stadtsanierung), Frau Müller-Ketel (SB Hauptamt)

cäste: Frau Timm (Blc Städtebau GmbH) und Herr Schönfisch (Architekten- und tngenieurunion
Stralsund Gmbh) zu TOP 6 und TOP 7.3
Hen Schulz (lPO Unternehmensgruppe cmbH) zu TOP 7.5

öffentlicher Teil:

TOP L - Eröffnung durch den Ausschussvorsitzenden, Feststellung der ordnungsgemäßen
Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung.
Gegen Form, Inhalt und Frist der Zustellung der Einladung gibt es keine Einwände.

Es sind 10 von derzeit lL Ausschussmitgliedern anwesend, die Beschlussfähigkeit ist somit gegeben.

TOP 2 - Einwohnertragestunde

Frau Abels:
1. MÖchte darauf auJmerksam machen, dass man die Lenzer Straße mit in die Sanierung einplant,
2. Möchte, dass der Weg Iür alle Einwohner an ihrem Garten (oberhalb der Fam. Tomnitz) vorbei

wieder frei gemacht wlrd (Hecke entfernen).

fuHr. Slowy: Die VeMallung kennt die Situation und wird es noch einmal mitnehmen in die
Bauverwaltung.
Eine Anwvort wird ihr garantiert.

Herr Tetzlatf nimmt an der Sitzung teil.

TOP 3
Anderungsanträge zur Tagesordnung , Festsetzen der Tagesordnung

Es wird nach Tagesordnung verfahren.

Abstimmung über die Tagesordnung: lL dafür (einstimmig)

..,.t2
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TOP 4
Billigung der Sitzungsniederschrift vom LO. November Z02O - öffentlicher Teil

Die Abstimmung erfolgt in der nächsten Sitzung des Ausschusses Jür Bau, planung und städtebauliche
Sanierungsvorhaben.

TOP 5
Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden

Herr Slowy teilt folgendes mit:

' Teilnahme an der gemeinsamen Sitzung des Kulturausschusses und des Bauausschusses. Teilnahme an der Sitzung des Ordnungsausschusses. Gem. Sitzung BGM Fr. Thiele Corona lmpfmöglichkeiten. Anfrage im OA, ob der Bahnhof zurückgebaut wird.
lnfo der Deutschen Bahn: es werden im oktober/November 2021 neue Kabel und schienen verlegt,
sowie die Übergänge erneuert.

TOP 6
Vorstellung von geplanten Nutzungen auf dem crundstück Birkengrund 1

Gast: Herr Barthmann Hanomag-Touren:

Herr Barthmann stellt sein Projekt umfangreich vor und macht folgende Ausfijhrungen. GeschichtedesHofes/Unternehmens. Konzept, Tätigkeiten, Zielrichtung und Grundzüge. Übernachtungsmöglichkeiten auf einem Campingplatz - Erweiterung gewünscht

Es werden viele Fragen gestellt, die von Herrn Barthmann beantwortet werden.

Abschließend wird festgehalten, dass die Entuvicklung des Standortes bekannt und auch wünschenswerl
ist.

TOP 7
Vorstellung von Ideen zur Entwicklung des cebietes Am Kreidebruch ( Garzer Busch)

Gast: Herr ober (Ober Frei Raum planung)

Herr Ober visualisien eine Präsentation an die Leinwand.
Er möchte damit einen "Startschuss" für die ldeenfindung des Bebauungsplans Nr. 15 geben.

Es erfolgt eine Pause von 5 Minuten.

Die Mitglieder des Ausschusses diskutieren intensiv zu dieser Entwicklung und geben verschiedene
Vorschläge.

Abschließend wird vorgeschlagen, dass es, wenn das wetter trockener wird, eine Begehung vorort
zusammen mit Herrn Ober, den Ausschussmitgliedern und der Verwaltung geben soli

....13
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TOP 8
Beratung und Empfehlung zur weiteren Verfahrensweise bei der Aulstellung der 3. Anderung des
Bebauungsplanes Nr. I ,,Kurgebiet Dwasieden" der Stadt Sassnitz (Schmetterlingspark)

HerrWahl erläutert kurz, dass es einen Aufstellungsbeschluss dazu gegeben hat; der daraufhin
vorgelegte Entvvurf der B-Plan-Anderung aber keine Zustimmung erhalten hat.

Es wird ausgiebig über diese Problematik diskutiert.

Abschließend wird die Empfehlung ausgesprochen, dass eine Umplanung des Aufstellungsbeschlusses
zur Wohnbebauung festgesetzt werden soll.
Ferienwohnungen sind dort nicht gewünscht.

Abstimmuno über die Empfehlung: L1 dafür (einstimmig)

TOP 9
Beschlussvorlagen

TOP 9.1
Beschlussvorlage-Nr. 84-06120 STV
Sanierungsmaßnahme Stadthafen Sassnitz, Rügenplatz, 2. Bauabschnitt, Variantenvergleich zur
Gestaltung des Rügenplatzes

Gäste: Frau Timm (BlG Städtebau GmbH) und
Herr Schwarzlose (BlG Städtebau cmbH)

Herr Slowy übergibt das Wort an Herrn Böttcher, da er Aufsichtsratsmitglied in der HBEG ist und somit
gem. § 24 KV MV dem lvlilvvirkungsverbot unterliegt.

Frau Timm und Herr Schwarzlose machen Ausführungen zu der Ursprungs Beschlussvorlage und
visualisieren dies auch anhand einer PowerPoint Präsentation.

Es wird ausgiebig über diese Beschlussvorlage diskutiert und darüber beraten, ob es nicht andere
Proiekte auf der ,,Prioritätenliste" gibt, die jetzt sinnvoller wären.

Es erfolgt eine Pause von 5 lvlinuten.

Abschließend wird der Antrag gestellt, die Beschlussvorlage zurückzustellen, da noch Gesprächs- und
Klärungsbedarf mit Beteiligten aus dem Sanierungsgebiet besteht.
Nach Abschluss der Gespräche soll diese Beschlussvorlage dann nochmal behandelt werden.

Abstimmung über den Antrag: 7 dafür- 3 dagegen - 0 Enthaltungen

TOP 9.2
Beschlussvorlage-Nr. 04-0U21 STV
Genehmigung des Förderantrags für die städtebauliche Erneuerung Sassnitz ,,Stadthafen" -
Programmiahr 202L

Gäste: Herr Schwarzlose und Frau Timm ( BIG Skidtebau cmbH)



Seite 4 zur Niederschrift der sitzung desAusschusses für Bau, Planung und städtebauliche Sanierungsvorhaben am 10. November
2020

Frau Timm macht Ausführungen zum Sanierungsgebiet
lnsbesondere geht es um:

o Maßnahmeprogramm ( Ablauf und Einzelmaßnahmen)
o Programmanträge
o Kontingent
o KostentechnischeBindung
o Anträge 2021-

Anschließend wird darüber diskutien, ob die Mole mit ins Förderprogramm integriert werden kann.
Weitere Fragen diesbeztlglich werden besprochen, bevor es zur Abstimmung kommt.

Abstimmung über die Beschlussvorlage: 11 dafür (einstimmig)

Herr Böttcher übergibt den Vorsitz wieder an Herrn Slowy.

TOP 10
Informationen der Bauverwaltung

Von Seiten der Bauverwaltung gibt es keine lnformalionen.

TOP 11
Anfragen der Ausschussmitglieder

Herr Bahr:
lm Bereich der Rügen-Galerie (Sparkasse) stehen viele parkende Autos auf der Straße, dje umlahren
werden müssen.
Die Autofahrer sind unachtsam, wenn personen über die Straße gehen.
Wie kann man dies verbessern?

AJ Hr. Slowy:
lm Ordnungsausschuss wurde dies schon mehrfach angesproDhen und von Frau Wilke Ausgeführt, dassfür einen Zeflrastreifen eine Begehung, lvlessung und eine Genehmigung von der
Straßenverkehrsbehörde vorliegen muss.

Die Thematik wird nochmal an die Verwaltung weitergegeben und geprüft, wenn das ordnungsamt wieder
besetzt ist.

Herr Erb:
Wie kann die Verkehrssituation in der Stralsunder Straße 14a und L5 a (Stichstraße) so hergestellt
werden, dass Lieferfahrzeuge, Rettungsdienst und Feuerwehr dort hereinfahren können.
Aufgrund der links und rechts parkenden Autos ist dies nicht möglich.

A:
Die Problematik wird an die VeMaltung weitergegeben und im Ordnungsamt geprüft.

Hr. Schult:
Beobachtet rege Bautätigkeiten im Bereich des Kreidebruches in der Bachstraße.
Möchte wissen, ob das eine genehmigte Baumaßnahme ist?

AJ Fr. Schmelino:
Diese Baumaßnahme ist genehmigt.
Dort wurden die Grundstücke verkauft und die Besitzer führen eine Hangsicherung durch, um dann mit
dem Hausbau zu beginnen.

..../s
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Herr Grunau:
Möchte wissen, ob nach Abschluss der Baumaßnahmen aul dem Kurplatz (was jetzt als Bauablageplatzvenruendet wird) auch.sichergestellt ist, dass alles so wiederheigestellt wrro wie es wär.-'- 

----'
oder ob man jetzt vielleicht als Perspektive die Flachengestaltu"ng so vornimmt, dass dort eine langtnstigeLiegefläche (durch Sandaulschüttung etc.) entstehen ka-nn.

A,/ Herr Stoltz:
Die Baumaßnahme ist noch nicht abgeschlossen und der urzustand wird sogar noch besser wiederhergestellt.

Herr Schröers:
Es müssen wieder die höheren steinpackungen an der windpromenade hergeste[t werden.

Herr Slowy beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:09 Uhr.



Stadl äassnltz
Arisschuss {iir Batr. Pla*ung und
lii§ritebril'l,iehe S&n;erx nr.lsyorhaben

Sflssnitz. 04- 1,4är: 3Oa1

Ergebni§niedetschrift der sitzusg des Ausschusses für Bau. Platruns uncl städtebauliehe
§anler ngsvorhal]en am 10, NovEmher 2020

9.I!j Büßsaai düs Rathauses, H&rijststräije 33

Eegir'rn: L?:04 Uhr EIdg 2üj1ü Ul$

Ati'."rB,.isjliteit: HErr siov,4,, Herr Büttch*r, HBrr przodpelski_ He!.r BaJu. Heß Hijfltnanli, He,T Sci]ul.!. He$
Schrü*ts. Heri GrxnilLt, l.{6ß Eehrens, Härr T€trlafi. HelT Erh

-El,.ts!ili-u...lsi$l. .!.

Yei§lCiJtX:$ Flau Kleilieas (Leitefln Saur€rur'alrt ]gJ. Frari gDi]nteli]lg {SB Barv*i-.,rrallut..giHocl-1i:,aLl).
Heß Stoltz (SB Eürlveß.ialiunäilielbau]. HelT Wühi {SE Bni-il,,enyilitunglstadtsanierr]ng).
Ftau h4r.iiler-K€tel {SA Hij,tptatnl}

GäsI§: Fi'a,"I Titl»n (Ets siädteilau GmbH) und Hafi'schörtrsc.h {Archiiekreti- unLi Inge,'iie ru|rioij
gtral.suirci Gmhh] rii TOP § unrl TOP 7.5
Herr ,9ehdz {lP(} UntßrneitrrBflsgrulipe GmhH) zi, TCp 2..6

Ööenfl!äberleiL

TOP 1 - Erötfnung durch deh Ausschussvorsitzenden, pestst€llung tler ord*ungsge*üßen
L&d$ng, der Anwesenheit und der Besclrlussfähigkeit

Der Vür's:tz6n{i€ beqftißt Hlie P.t-l,,.,resende trBd eröffr]el die SitaL{lU.
cegsn Für'fi. lnhäit r. rd Frisr det Ziisleltlit'tg dsr Eiiroduag g,ht es keille Eiü,]..ränrje.

Es sitrcl ll rrcir de{zeit 1L Älisschussrnilgliädel n anu..,,esend, tlie B6schlitsstäi}igkeit ist sofilit gegebel'i.

TOP2^ Ei wohnerfra$estunde

Feire Anira!,en

TOP 3
Anderungsanträge zur Tagesorc'lnung J Festsetzen der Tagesordnü g

Hetl §cnlÖers st*lit de Änirag d+n Tägesrndn{.rrospunki 7.4. Begchlussr/otlags slr. 5g-ü"5i2ü SI!.
Gttlndsalzhescl*uss r|Ii}l Velbiejb ir'i der Sperts ,.BrailhanrJausbar.r" rtit aieni Zweil,.verbafid füf
\'ya§seNersür§ii,'l!,1 uBcl Ah'"v.lsserbeliandlur'19 RÜg€i'r al.e Beirsiilei, yDn der Taüesürd§uJiü zü rlehft.le,).

Äb.s.]i.nrtnli|1g ToP ?-4 \roft der TäEescrdnung r,.r r]ehnlenr 7 düfrir - 4 {lagegen - ü Ellrhaltur}gex

He.r 3l.lrsy gillt den Hinvdei$, dass bei der Nur-"rnlerienrnüi in alsr Einladiuij;l ein Fr-.hlet liuterleilfen s€il.l
tnuss und li{ssl Absti]nme]r, dass vorr TSp : - t6 vedaltren rr]r{1.

Alls__till)_nl 11§ libEr riie VerJahrens+,,eise: 13. datür leinstitrtni(ll

Sh-s-till}lI|ill$ über die gßän(ieite ?agesord|ru g: 8 dafiir - 3 clagegen _ D Eirtl.)ahungen



.!2

iielie 2 zr;r hliedetsciriifi d:r Sitarr]! d€s Aussctusses iti. 8au Plarrur{ iiod -qiaiie)rärii:.ire Sailier'JFlis?crtlail€r ä l[. Norrer-,rer

TOP 4
Billigurlg der Sitzurrgsnieelersclrrift vom e5. August 2020 - öffentlicher Teil

6.p=s!1pg_1;1qq1 über die Sitzunqslti*ders*hrifi; L1 dafür' (ejnstirrrr)i§)

TAP 5
Mitteilun§€n des Ausscltussvorsitz€ndsi'l

HeIi §lürr..ry reill f$lgäfidss lliii]

. 31.08-2020 - Teilnaltnte l<rBisserliord ileirat in Sti.aiellriC

. i)1.09.2020 - §ilriJitg Hauplärlsschilss

. ü8.09.2020 - Kreispriir,#nlion$rüt in gitrülsl]fi.i

. ü9.{'9-2020 * Vöi'IrarJ ganioren als Opfar

. 10.O9-2G2Q - Ehr'enaritlssliit fig MV l ll §e|iiüran ars §trälsrirld

. 15.09.2020 - Stacilneriräaßrsitzu, iq

. § .A9.2O2O - §enioraibsiiär Rügen, ganirrenbafl'at Eiassi]iiz

. 2D.Q§.2Q2Q - Ta!, der olfenan Tür irr Tierpark in Säs-cftit2

. 3D.49.2020 - §GN Sanjrrrenkrjr{ererz in Trir,,?illBrshi:r]en

. lll-. L{i-2020 - $on{I:}silrunü Ha ptai.tssch ss. i');.1ü.2020 - V.ürirasJ §enioren als Opfei' in Futbus

. l?.1ij-e0e0 - Vonrüg 3elliorea als Opfer ln Eergen / Aüisici-rlsratssi?u,.lti$ der Ht]EG iit Sassniiz

. 20.LS.3020 - Ha.uirlausschriss istellefibeseuL!r'lg). 21".LO.?0aO - Güdeiikvsransräitring Seelowsr Höli6n

. 20.LO.?01ü * Ordn,tngsarssclllrss

. 05.1L.?0e0 - Ge 1öiJ-lsanls Sitzül1ü O|d1')ünUsausschllss tlrd Bm;ilUsscl)uss ilhenla
Brlsilahesteliani

H*ir Grunali hjüer H6rlr'] elü,r.,],. b*i ailenl Respekt tiii: derr U lfafiü seiÜer Arteit, sich auJ die
inlüinrüiion{l'i zu Desthtalken, die f€l4v. tt l*r L:ier't Eaeailsscituss sit tli.

TOP €
Vorsiell nE d€s BaLrvarhabens ,,Kunstobjekt Sachsellbliek" inklusive der notr+enrligen Arbeiten
zur AHtstellung der Kunst

GÄste: Frari Tii.nln (Blc Siäritebflu (;n1hHj und
Hen gchörifisch (Ai'chiteki€r'r- r-i,'rcl lngenieirft lior'r Stral§i-lr'td 6nii3H)

Ft&ii Tiixn-r (B]G -:itädtehau GmbH) sleik Gich kulz vor r-ü'ld rJisualisieri einE FcyrFrPftint Präsellt;rticn i er
{li€ Lein,,§rifii1.

Di:s VJeiier*|-1 \.'i+r'dei f(]lÜel'rcle Thetxen erläiJtert :

. Konzellt

. Ursilr'u4g cles Vcrlial)ens

. Veria!']rs!rsablarrf

DiE Ai.1ss|]l]iJSsnlltgliecler ciisklriier€t1 äuigieblg iti3er ciiFses Vorhabetl.. Beri€r1kefi zunl Ptoiekt - Zeilpu l,J l1i,;ht saEhiich gere[llt
. Eh€r Klr,lzentfaiisJi ,;tjf Repar.ltliren er l\,loie {Stadt}taIen} ioüen

."..13



SertE 3 ztii Nied+rsci'lrifi der Si2rilg des A ssairusses tur Bäri Plallurg !n(i städaebanrii{ii€ Saaiea,Jrgsv:irh"irer a.r 1C. llllE:na€r
2C20

Fia Timü erkläit nof,h *irltneJ kurz !:lie BBdeul irg qiss Ki.rnsishiektl1s.

AJ3§chlieAenrl ,J\,ir{l isstgehalren, {lass eine Eieschllissvorle$p {lazli ersiellt werden §rus§. lyorüber <iaJi:l

äbg€§tißirnt !'r'erden k§,-ll,i.

TOF 7
BeschIussvorlagen

TOP 7.1
Besehlussvorlage-Nr, g4-06120 sTV
Sa,]ierLiirgsrnitßo§1hr're Stadthaf§,r Sassrirtz, RügerpiaaJ, 2. BäiJilllscirniii, Vftiiiünenyerglgich zsr
Gsstalt$]g des Ri.lqanfrätlss

GAsr6: Frau Tirrm {BiG §*rdtebau Gfiri}H) rrnd
Hari t'Jießan {F,lanu qsbairo h}ießen) - Abmeid ä§

Fiau Timrll {SiG §tädtehau GnrbH) vis',iallsi€It eiäe Po,J[erPoint Prässiltaiiön riber dia Leir]'r'and nd
st;iur6l1 dsä Vsrf.ihre] ]sflilli1uf. {iie ursü lKlicha GBstaltunqspiililüng und die hctltise tvJiniiral oiJer
N,laxif]aivariilBt6 zur Beschlrsslassung.

Es r.,"irci ausgiebig i:bär dirse Beschiussvo ag+ digktrtiBn.
DirauJhjir r"/i«l falqefidsr Anträt] gästüilli

A.]tr-rq,
Es wirrl beaniragl Sitznlöslichkeiten {Bänke} ai} Lenifidenkff!ät, ü.}it freiem BIck alii de Hafen trnd riäs
h4eer. zr-r si:häffe,l.

Abslinimt-i|rs ütler {iF}r Antrag: L (lafijr - i} {lag*ger} - 2 Erlthaliungen

I'loclr einüeh+rrder BeJ?irxrg {iehen die &4itgiieder des Alrsschtrsses für Baü, Planung urro städlehauliclte
§a']ieru'igsvürllalran fclge]lde Empiählun$ an die §tadtverlret,-!r'!g:

Di€ fvlitill)ahlil$ar]lä güll besci,'lossen }*erdan. äbsr lxil ei']zelr]eu Elefiefltä?i a s där l!.la{in-raivi".rii1|lts
el,ov§itert \r;eralBt'].
Über üie einzelr:efi ElerrBlrts ir,rlrrde indivirl ell abqestinrrlt.

ALts tnn).r,i.*t über die Efii-rlehturrg: 1l. daiür (eiisti|nrllig)

A§s,tirrr:.ru-ntre-n-i;J:s-r-dia-cinzehetl.Elen].flrr!.s.*!,:E .ri.s"r."h4*].,imel.v-aii6nte;

1 das,q[{stelJe,} einar Stadfsilhüueita äi] der lrrlauer er}) Rüüsnhatef. b{}läiiüfllet drirch räe yorhflt]denen
§{)dßirl6uclrt6r]

Äl,l§ lnu.]iing-,-.z!-t,.1-:. 2 datrr-n dagegotl - l E thaiirn$

i. das Atifställsr1 6it6s N',iüsiobiokteä .Li+frßssr*lösier" in] 8eftich der Terlassßn n]ji Aushlick itui'di6

Abstirntl nq zlt 2-: 7 dafijr - 2 daq*$sä - 2 Eflt,lahungoü



Serte 4 ztii l.liedärsci]rifi der Siiziing des Arssri.vsses tul Bari. PlafiJry rnd städaebaui{he Sariearlagsv'lrir€lle.: a.i1 1C. lhye:}\§Et
tc23

3 d&s BepfianEe,] d€s Hanfihe!€iches ärit einer eiiiiadenden rllld hänüsir)herltdB* Sepfiatzi tg ica. 21D
nl!)

Ahs{rl'rmirng zu :3-: * dafalr*3 {iag8gen - 0 Ertthaliungen

4.das Enfernän r-ind EiEdännreir der v$rhan{lp}rer'1 Bronrbeerstiäricltet

Ahstin'rn1ür'rs zu 4.r A dalilr-+üag*gen - 1E:lthaltdüg

5. das AnbrilrüBn eitles Hi$dlitrrfes nci Rüdabv'.eisers flrn iresreit6Dden ßeiärrier BlttlaüU iler
Riirilp6naDlase

Ah§liinl]lii nlr zli §.: 7 dafijr - ,1 daüaflgn - ü Eilthill!!]noe§

§. das Errichler) eiires z\}.,'*ilen Galäntie,'-s *rit Hivrdlarf Lltld Radäi].Ärai§6r peri{lel rind bauliaiifr zut'fi
hesisher')den Gsliinelet

A.l}§tjtrrl:rli..l.Es. ;r.i..G- l 6 dafrir-3 dageqe - 2 Erlthfiliunge§

7. riils [i,]hatlerl einar Ti;rar]la$B als Zu0äils fiir da-c Pfieseperscrrrai für die Halrgbeplianzuag urxi ftir der
Früier iür dia Brl;cken,i,{ärt$nll

Abs1ir'r'nr1ü r'rü zu 7.: 11 tlafr.lr {ei,i sriin ini it1)

B. Casi Erricht€n einsr TIepp€nartaflB fiir die aile 3 Jahre durchz;-rfuhrerde BdlDl,.eltli/artuüg

Allslj,nrllilnt! &t {1.: I da-f r-0dageger-S Enthi{i n6i,t]

f. ilils Einbi..ijirn €in€s unrpflirsiüi16lt Anscf]l&gpunktäsr'§eküral]teils

Ah-s. tnit]§n!i..'.z!i._S*; 9 dal r-0 dagegeil-2 Entili:lr[nüe1t

l.-q. däs AnhdnlJe|] eiftes zueätzlichen Geläfld*reter'nsnts iiJl Baräirh .las derzritigen Stärxi$rtes (Jes

Länifi-Dankii-1ä16s. urn alan uürhandeneil §päli zrt gchljeße,l

Al.§tjltrtn!lnEr..E!i.10.: ldafiir* 7daqegeä- S Enthellrngo$

11. r1a.s .A,Li{steller} usn Fahffadsiäüdeffl

Ai]sl1llrrrrurs-Lrlli:

L2. U,rselzafi L*r)indenkriral

Ahstirnn lirRs:ulIj

11 dafür ({iineimmigi

"\ 
dafirr - 8 daoane,l - ü E{lthirlll]noäü

.. 15



Seil€ I zxi f,jierlErsiiri,jt der Si:zrnt deg Ä.iissii-russes tei Bau. Flamrig :"rrri s^ärlietaui:{he Sarxerdoq§lsrhaieat ailj 1C. Ncijgil-r5e]
1C2t

Ai;S.ütnitt*nS._ü.DSl..(ij-e_.Se..0lyJejle..B..€S.s.l[is§.yfl j:lB.Se_ ipvlinifilahra.iante + Elen:]€,rlr€ aus t..,1üxrin.1l,/arianra ]

I dältir - 2 {la$egefl - 0 E:lthalluflgen

IAP 7.2
geschtussvorlage-Nr. 71-06120 STV
§aniertirgägcbiet ,.Alistadi'tlüI Sia(if §itssnitz - Btschirissiasslü)(, tifrer d€1') DrjrchAihrL,Jlgszeitrilurn cler
siedt?irärilider) 9äri,erunüsffüBt'lahlne

Hsi'r \,yahl erlä{.;tsrt ci+:* Grui}d iür diese Eesclllussl/fir1.?üe.

Es r.',ird kurz irbsr die BescttirJs-svsrlage {iiskxiißrt.

Ali.rlitnLtliinlrüber{iieEe-s-r. jtiu§S.y"-q.issa: ü dafiir - :-0 {ia.q60oä - L Enthaliuirg

TOP 7.3
Beschlussvorlage-Nr. 72.06120 STV
Sanjerull$sll?hiet .,sitndiflaf#n" d€I §isdt Sassnriz - Beschlussfa6slng ijilai rle D tchfiJhrungsz*itraflft'r
der stadt4t)aulicheii .L-ia)1i*rLtngs i1l.?ßn,ihme

Gäst: Fra{.r Tillrsr (BIG Srä(iteba1.t $niirH)

Zu {äeser Be--.rcilijssr',üriai,e {libt ßs \einen Redebeda$ itn{i es kn|n8lt sofoß rrlr Ahstil}-.nrung.

Allslirnsrümrüb€rdieBesDhlrissvortäse: l.Ldafür(eiJ.'stilnlr)igJ

TOP 7.5
Beschlqssvorla§e-Nr. 73-06120 sTv
3. Arri+rußg des ßecaulrr]gsFlarls I'..ir- 6 -Kugebiet D',c'jasiad€n" d€r Gtüdt sassnitz - ADparisuflg des
Autst€iliriü3l,.esühlussss I Elltv',urfs - ufl d Alislesiut](]sbsschluss

Gäst: Herr Scl.'ulz {lPC Untürnahßler]sürupp* Gn:tiHj

Hsi". Schuiz ilPÖ Untsritehalensgrirppe G,llbH] stüili siöh knrz ,,,Lrr ncl erlätrtoi.t die neuen pianui.tgen dor
Fan)ilis Hä.in ibetriab6Jn (ien Sci'lrnefierlingspärk, rjelchei ietzt qischiosser ;st).
Faü)iliä Hä.in §lan1 doH HairdyiErksrrntsrkünfte

Es \,!'htl kLlrz ilbel iJiess Baschiussriüriage disk liett ilnd Fragätl be.ffltyrürlst, liauor es zoi Abstitltfttuti?
kt]mürl-

Ahst'rnnluRg über (ie Beschi*ssvortäüä: 3 clarl,r * § dag*got] - ü Enth.:lisnge§

,,t,

Serte 4 zrii l.lieder:.nfifi del S;?iii]g des A|.iss.i{ssas iüt Eao. Flanutq .JDd siäi2c!s 
A|.iss.illssss iül Eao. Flanurq .JDd siädG"auiirie S6.1ier,.i1e5,.rathatrer al-, ,. *or"r.,,,",



TOP 7.6
Beschlussvorlage-Nr. 74-0S120 STV
7. Arrderung d6s 8äila ungsplär]s Nr. !4 ,,slacltrnitle" der Stadt Sassnlu - A,-!istGll,.lngsbeschluss

ZLI diiesef Bescihjss,rüriftUe gibt ES keinerr Redeirediuf unri es krlnnrt süiort z,ir Ai:isliflvrLli t§.

*,h§{jt:iiln Us r"rbBr {iie B*scliussvorf aga: 11 {lüfür {einsdl'}nriü)

TOP 7.7
geschlussvorlaEe-Nr. 75"06120 STV
2. Artclerung dtrs BeiJau'dnüsplfins Nr. 13.1 .,Gül§hüf Lürcken" der Stadt §asssiir * p.ufsleilüßssbeschluss

Fra i(leixens n]äaht kurze ALisii.ihnirrgen zu tiisser Bsschius§,nürlälle ui'lii beanir,.uotät Fragen, bel,.or es
zlir Abs!ujnlung 1.i1]l1-rr']t.

,qhstimrnirng iiher.iie Besr-'ilirjse\,,o aüß: A däfär- 2 dil$süsr} - 1E thall$DrJ

TOP 7-8
Beschf ussvorlage-Nr. 76-06120 STV
B#bilLlrrigspian Nr 46 ,,illrikranär Hilf' der 9radt Sa.<sllitz - Aüfhebung d€s ,4rifslellurgsbesrhlussas

ILi tiieser B€sDnliissvcrlase fi!bl E3 i{eir)en Redebeaiaff !inri es kßrnrrt e*fort zur Ail:itin}n]Lntg.

,Sh§!1$Hlj itgirllor.iiaBtssciliLiss\,,srlage: 11rti:räir{e:n*rinrnliu)

toP 7.9
Beschhrssvorlage-Nr. 77"06120 STV
B{ih.{uu,]gsp:äi] Nl. 39 ..Fäi'ri3.B|tassen TIe,leborüar Stri}l}r}" der Stodt Sassilitz - Beri.hticNlü (iss
Fiürh ennutrlnrgsplans

He Erb 24igt a1.:. riuss er gerrr. § 24 l{V t..1V denl L,1i3{lrkung5?eri]üt unle|liegt ond nitnll}1 inr PubJil,iuß}
Pla12.

Zu dleser Sesl:hkissvorizue gibt äs leir]en Re{iebädi}rf nLi es küB}ntt süio$ zur A}'istil1],nur)9.

Abstir'l)r]]irß$ iltrer- die Besclrii;ssuorlaga: 10 dadir teinsriit)tnig)

TOP 8
Il1rolrüatiün€n der Bäuver!./altnng

Fiail Klenlens ir'lfrrmiert liber frii]*l'ides:

. Küsteriv,ieg

' Los 5 Toilette Bestieisillri$sn üf{en
- Lüs 2 irü.1 3 SfahflieppB jr..r tvesentlichoü r-r)§r*i€ri: PestJeislungei) ,u\.'erdär reitnalr ausseffii]ji
- Ar]schil]3s ztnr i{.arl-Liei:knechlRiBg wi:d clllzeitig h€t gestellr



Sejle : zri l.iied:rs€irJifi der S)rJiii]g des ArssEl-tlssEs iu! BÄri. Fla.rüi'dJ iJr1(l städ'lebaliirale Sa.iefrrsg5v:rhaile. a4] 1C. fülJeniae}
lC2!1

- K ster]1'-.,'eg euch derzeldg it'l Hetstallu g
' hiiili irn l..&ng air Karl-Liebknechi.Rinü beseirigt

. Tierpark

- Atrsst*ilesde Lsse itl Eu.d.Jäitar Alrssüi,'reibltl1ü - in Ailhä|-lgigkeit der Altssci]leibrigsergebriisse
ir .li*se3-1 Jahr nocli die Ve{täbe

- Las 3.1 Grahen ur:ci Teicit yiird {liese }Joone abgenül]ln]en

. Räd1,^,€l.i :.iassnitr - Königssl,"thi

' Bellr.itachtungl har stRlileiitnde r'l

- es ,.r,ir.rrder keipe §4ärqlel hifisichtlich der Eauailsiührüng festgesrellr
- losä FejJrbastancilerle sjöd regelnrailiitJ jnl Rahrjen der',i/artunq zü e tlarnsn

. B,Plan N.lr. 39

ilis {llirDh cli-q 5TV l]eslätiüte E!1t'.{iirlsjllituluüg !tJ&r in der ciiei'iflic h(eirs- Liltcl tsehör(lEnheteiligilnii
- atls der Behöt(iellireteilig{n0 sirlridu{rh Vryh&ilefiträger r}ccil UrterlnüEü belzubringel..,, sc class

firjcil r-,icht ühe,. d,e All,,iräU'|infl iJnd Saiz iltj e|rtschieiJen lrierd+ti kan

' Arcjerung B-Plan ßlr. i4 iwalCn-relsfBrsliäß§)

- dia ERlptehlul]gen aLJ-c deJn latzton §a aus-ccittlss '.1rutd§ d§,1't iny"strr übsnxiiiBit
9-c,rvird einü antsprecherlde En1.,,vrrjj-cpläirurü ararheiler

. g-Plftr] 1.,]r. 39 Tr€lleb$rgsr ...ilroße

- ysrsargu,lgsrnedieli ir]'r ErsciliieiJunssgebiet inr Vv*santlichan ,,€ricür- abär Li6r A,tschluss ia der
Trellehlrrger :itraße ao die vDlhan{lPl}*n Sysießre Fscl_"r icht hergesiellt

. Reparatu{v{indprail'}enrtcle

' 
']ach 

Cen] tetrt*n gt*l'mereignis s.i{:häden an der V,Jindprct]lei-}ari?
- unle{ Eixsatz gtä{itliof {xid Frelr}Cfi|.llten jst die gchariensbeseitjsrlit im \,r../esefltlichslt ejfol{tt

. TrepFe lieu f,,,llikrail

- ki:iril a6r,6l] lr]iüntliliior]en nacil del Etläuiel'ung jll dle] sterjivefiretung

TOP 9
An{ragen def Ausschussmitgliedsr

Hi-.ir S(r[rril::
["]öchte eir']e Belllii,-rcllrng, '.varun] def Top 7 ! vur) cler Tilgeso(cl1i-ing gar]or']1rr€p i,lLrrale.

A,' Hr. Schiöe(s: Dle E{klA|ii,lg dazu k(trrn-tt im nichtöftetltljchen Teil.

H*ir Sckröe13:
1. fujÖcht§ 8a$ablatrf;rläna bzw Fenigsielliir'l$splä*e für bauliche i\4aßlrähm"n viliselägi hekoi]ri],)e,]2. 'tv*rce di,rs \(rä.§ssr und schftrililfi.sar)i i:bBr dia schäden ür cen steilleß hinteider-Mcie

intör, iert?
3. Kilr'),) ütan dje Steirpackunü .:iil d6r UJindprsfi.lünüde eyalltuell ärl-:öhei"i?



Seite ü z$i Naedärsci'trifi der S)tilrq des A|isschllS:es fnl'Bär;. Pjacung urd slädaei-ianrticl1e Sa*i€tuliosyBrheitea §{] :.C. fll!€na€r
äc2ü

AiFr. l(ie*leJis:
Zt) 1..'.

Hery Bäh
1. Karln d*r Bäua(rssdl$ss öfier ilr Jahr slattfin{lp}r, daarit die Taglesordniing niciti so lang ist'/
2. U,/ar')Ji k{ilrnti der Fußvreg i)l der Bliddenhafi*iter Slraße?
3. Wie gehl es i r Kul.gebiet D'rasie(l*n \4.piter?

zu 3. Ser Starlrpräsid+nt nlachi den gitztmgsplfin E*de {ißs Jahres ferttg.
Der Bafiaus$ehLlss ist sn in dar Gränrierireiheniolge ehrüeiaktpt und funkicnierl ailei,l
rlichr. {i.{ sr nur €in ba{atender ilod kein beschließender Aussühuss ist-

:n 2. Die Buddenhag*,1e| Staße is( irr Haushalt eiDsepiant, 2020 ais pifln trusleistujlg und
2021 r?rft dat Bftuaus{üharng, da dsl llaoshüit erst.ietet i3escitlßssäfl r,,,ttrde ci $te da it
r,,cclr nicl:t begonr.ler),""uerden

2Li §-: Düu lt],Je.stür kanrl lnari icht heelnflltssen und *lrns ihfi tvird es äicl"li t]ntset2h.lt seit.

Härr Sloyiy bäo rlet drtr öflantlichqtl Tsil der SiteLiäg L I] 1Q:74\J\ft.

Es arf$lst aiJie Pairse \ron l-0 l'4in Iet)
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